
Pentecôte  C    le 05 juin 2022 
 
Nous cé lé brons aujourd’hui la Péntéco té,la fé té dé l’Esprit Saint. Ellé aché vé lé témps pascal, ét 
couronné lé don d’amour dé Diéu aux hommés. En nous communiquant son Esprit,Diéu partagé 
tout dé son é tré trinitairé avéc nous(pénsons au signé dé la Croix). Nous avons éncoré én té té 
cétté proméssé dé Jé sus a  sés disciplés : «Je ne vous laisserai pas seuls...Je vous enverrai un 
défenseur »(Jn14,18). Encoré ét éncoré la parolé s’accomplit. Soufflé ét féu,l’Esprit s’émparé dés 
hommés pour én fairé dés passionné s dé l’é vangilé.D’uné poigné é d’hommés émmuré s au 
cé naclé dans la péur,l’Esprit fait d’infatigablés té moins,dés pré dicatéurs énthousiastés,dés 
ambassadéurs du Christ jusqué dans lé don d’éux-mé més ét parfois au risqué dé léurs viés.Par 
lé don dé l’Esprit,il donné naissancé a  l’E glisé. La Péntéco té ést la fé té dé la communion dé la 
famillé humainé,car nous sommés tous fils ét fillés d’un mé mé Pé ré. C’ést cé mé mé Esprit qui 
construit aujourd’hui éncoré nos communauté s,nos paroissés,nos diocé sés. L’Esprit rassémblé 
lés foulés, bousculé ét rénvérsé lés frontié rés ét nous invité a  énvisagér l’avénir avéc confiancé. 
 
Il ést inté réssant qué, pour la fé té du don dé l’Esprit, l’é vangilé né nous parlé qué d’amour ét 
apporté l’unité  dans la divérsité  ! L’Esprit de Dieu, c’est l’amour personnifié. Cela veut dire que, le 
matin de la Pentecôte, à Jérusalem, quand les disciples sont remplis de l’Esprit Saint, c’est l’amour 
même qui est en Dieu qui les a envahis. Et dé mé mé,nous baptisé s,confirmé s, notré capacité  
d’amour ést habité é par l’amour mé mé dé Diéu : nous sommés cétté pétité potérié dans lés 
mains dé Diéu : dans la mésuré ou  nous laissons l’Esprit d’amour nous transformér, nous 
réssémblons a  Diéu, car nous sommés cré é s a  son imagé, modélé s constammént par lui commé 
lé vasé dans lés mains du potiér. Parmi lés té né brés du mondé, l’Esprit Saint ést lé séns qui 
é clairé,l’amour qui aimanté,la doucéur qui rassasié, l’amour dé célui qui aimé, la férvéur dé célui 
qui sé donné tout éntiér. Dé s cé mondé l’amour ést la lumié ré qui transfiguré lés visagés. 
 
Dans la déuxié mé lécturé, il ést quéstion dé notré rélation a  Diéu:nous né sommés plus dés 
ésclavés, mais fils dé Diéu.Dans l’é vangilé, Jé sus fait lé lién éntré notré rélation a  Diéu ét notré 
rélation a  nos fré rés : «Si vous m’aimez, vous resterez fidèles à mes commandements», ca d si vous 
m’aiméz,vous vous méttréz au sérvicé lés uns dés autrés. L’amour dé Diéu ét l’amour dé nos 
fré rés sont insé parablés,téllémént insé parablés qué c’ést a  la qualité  dé notré misé au sérvicé 
dé nos fré rés qué l’on péut jugér la qualité  dé notré amour dé Diéu. Donc, «si vous ne vous mettez 
pas au service de vos frères, ne prétendez pas que vous m’aimez», dit le Seigneur. 
 
«Si quelqu’un m’aime,il gardera ma parole; mon Père l’aimera,nous viendrons à lui, et, chez lui, 
nous nous ferons une demeure.» La capacité  d’aimér ést un art ét tout art s’apprénd én s’éxérçant ! 
L’amour du Pé ré ést sans mésuré, infini;c’ést notré capacité  d’accuéil dé cét amour qui ést 
limité é ét qui grandit a  mésuré qué nous l’éxérçons. Si bién qu’on péut diré:«Si quelqu’un 
m’aime,il se mettra au service des autres.Et peu à peu son cœur s’élargira et l’amour de Dieu 
l’envahira de plus en plus et il pourra mieux servir les autres jusqu’à l’infini.» Mais nous avons 
bésoin d’un Dé fénséur pour nous dé féndré dévant nous-mé més, dévant nos ré ticéncés a  nous 
méttré au sérvicé dés autrés, dévant nos limités. Il plaidéra én nous la causé dés autrés. En 
ré alité ,c’ést nous qu’il dé féndra,car notré vrai bonhéur,c’ést dé nous laissér modélér chaqué jour 
par lé potiér a  son imagé. N’oublions pas que le but de l’existence est d’accueillir cette joie divine 
et d’en illuminer le monde,et que,par l’Esprit Saint, le Père et le Fils demeurent en nous. 
 
Honoré  Babaka 
 


